

lente nature de ses veaux et leur bonne préparation assurent de grands débouchés d'exportation aux fabricants de ce pays.

Je citerai au premier rang MM. Bronberger et Seiller, dont les veaux mégis étaient certainement les mieux de tous ceux exposés. Leurs moutons mats étaient aussi très-réussis.

Les mêmes articles exposés par M. Aug. Rücker, de Munich, étaient d'une grande supériorité, leurs moutons mats surtout.

Beaucoup d'autres exposants à citer encore : de Worms, MM. Cornélius Heyl, Doerr et Reinhart, la Société la Wormantia, etc. ; MM. Michel Mayer et Deninger, de Mayence.

Les procédés de fabrication de toutes ces maisons se rapprochent beaucoup de ceux employés à Munich.

Il n'en est pas de même de l'ancienne maison Robert Berling, aujourd'hui Société des cuirs de Dresde, dont les produits, plus fermes et très-brillants, sont, dit-on, spécialement préparés pour l'Angleterre.

Je partage l'opinion de beaucoup de mes collègues qui préfèrent la fabrication des bonnes maisons de Munich.

CUIRS ALUNÉS POUR GANTERIE.

La fabrication des peaux pour la ganterie est une des branches importantes de l'industrie des cuirs : elle prend chaque jour un plus grand développement pour satisfaire aux exigences du luxe, qui grandissent d'année en année dans tous les pays.

En France, les chevreaux pour gants y sont mégissés avec tant de soin et une si grande supériorité, qu'ils tiennent le premier rang au milieu des produits étrangers. Ils sont pour notre pays d'une exportation très-importante, non-seulement en peaux mégissées, mais surtout en gants fabriqués, articles français recherchés dans le monde entier.

La FRANCE n'avait à Vienne que très-peu d'exposants ; plus que personne j'ai regretté l'absence des bons fabricants de cette spécialité.

MM. Tréfousse et C^{ie}, à Chaumont (Haute-Marne), ont obtenu une médaille de progrès pour *la perfection de leurs chevreaux mégissés* : c'est en ces termes que cette récompense est indiquée au Rapport officiel.

J'attache d'autant plus d'importance à cette appréciation qu'elle est surtout celle d'un spécialiste très-compétent, mon collègue M. Ernest Mercier, de Lausanne (Suisse), chargé pendant longtemps de la direction de la mégisserie de la grande fabrique de gants de M. Alexandre, de Paris.

Les peaux d'agneaux pour ganterie exposées par M^{me} veuve Buscarle et Mâlo, de Paris (médaille de mérite), ont été très-appréciées.